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- Андрей, а можно сразу каверз-
ный вопрос? Каково происхожде-
ние вашей фамилии? У Вас грече-
ские корни?

-  На этот счет много версий име-
ется (смеется). А еще многие мою 
фамилию ассоциируют с прибал-
тийским происхождением. Не знаю, 
может быть, где-то давным-давно 
в родстве у нас и были греки или 
прибалты, но наш предок, носитель 
этой фамилии, немец. Много наших 
родственников - Трибусов живет в 
Германии. 
Мой дедушка отлично владел не-

мецким языком и, насколько мог, 
поддерживал культуру. 
У деда была непростая судьба. 

Он был репрессирован в годы вой-
ны. Большую часть своей жизни дед 
провел в трудовых лагерях. И пре-
жде чем поселился в Павлодаре, 
успел помотаться по всей России. Я 
помню те времена, когда мы с роди-
телями жили с бабушкой. 

Детей в семье было трое: я, се-
стра и брат. Мама работала воспи-
тательницей в детском саду, а папа - 
токарем. И сколько себя помню, нас 
особо не баловали, но воспитыва-
ли так, что все трое хорошо учились 
и с «улицей» не связывались. Сей-
час каждый из нас свою жизнь кует 
по-своему: сестра живет в Герма-
нии, младший брат - в Алматы, ну а 
я своей семьей остался здесь.

- На заводе Вас знают как чело-
века, который от простого опе-
ратора дорос до заместителя 
начальника цеха. Как Вам это уда-
лось?

- Еще в школе я хорошо знал хи-
мию, даже участвовал в олимпиа-
дах. Для себя уже тогда определил-
ся, что останусь здесь, в Павлодаре, 
и буду поступать в Павлодарский 
индустриальный институт на спе-
циальность «Химические техноло-
гии органических веществ». В те не 
очень стабильные времена я рассу-
ждал так: «На машинах ездили, ез-
дят и будут ездить. Значит, бензин 
делали, делают и будут делать. Со-
ответственно, если все это произ-
водится, значит, это работа со ста-
бильным заработком». 
В 2000 году после университе-

та я пришел устраиваться на завод 
и, благодаря удачному стечению об-
стоятельств, оказался в первом цехе. 
Уже тогда его начальником был Вла-
димир Викторович Крашениников. Я 
пришел оператором на секцию 200. 
Попал в бригаду к Владимиру Семе-
новичу Потапенко, вызывнику из Ом-
ска и настоящему профессионалу. 
К сожалению, этого замечательно-
го человека с нами уже нет. Добрым 
словом хочу вспомнить и ученика 
Владимира Семеновича, тоже ныне 
покойного, Владимира Николаевича 
Литвинца. Вплотную мы с ним стол-
кнулись, когда я проводил свой пер-
вый капитальный ремонт. Его по-
мощь была неоценимой.
Через четыре года заместитель 

начальника цеха (а тогда им был 
Саятай Алипбаев) подал мою кан-
дидатуру на должность начальни-
ка секции. Осознавая, какая ответ-
ственность ложится на мои плечи, 
я согласился. Сильную поддержку 

ощутил со стороны Саятая Сейда-
лиевича и будучи начальником уста-
новки. А с марта этого года – я заме-
ститель начальника цеха №1.

- За что Вы любите свою рабо-
ту?

- От своей работы я получаю удо-
вольствие. Чем сложней задача, тем 
приятней видеть результат. Взять, 
к примеру, капитальный ремонт. 
Здесь как-то по-особенному пони-
маешь всю меру своей ответствен-
ности. И когда видишь, что все про-
считано до копейки и люди проводят 
безопасную работу с аппаратами, в 
том числе в реакторах, понимаешь, 
что все сделал правильно. Возни-
кает приятное чувство выполненно-
го долга. С другой же стороны, нель-
зя останавливаться на достигнутом 
и прыгать вокруг того же реактора 
с криками «Ура! Все получилось!». 
Нужно работать дальше, ведь по-
том начнется самое интересное – 
пуск установок. Вот тогда стратегия 
ремонта, выстроенная с самого на-
чала, приносит свои плоды. 

- Как складывается Ваша жизнь 
вне завода? Расскажите, пожа-
луйста, о своей семье.

- Мы с моей супругой Оксаной вос-
питываем двоих детей. Старше-
му, Игорю, 5 лет, младшей, Лилии, 
3 годика. Живем в рабочем темпе. 
Будни у нас начинаются так: пол-
седьмого уже все на ногах. Дети со-
бираются в садик, мама и папа - на 
работу. Вечером встречаемся. Вре-
мени свободного мало, но стараем-
ся подольше побыть вместе.

- А если выпадает свободная 
минутка, чем вы занимаетесь? 
Есть ли у Вас хобби?

- Наверное, на этот вопрос приня-
то отвечать: охота или рыбалка. Но 
мое хобби – это дети. В первую оче-
редь я – папа. А вот когда они уже 
подрастут… Возможно, стану заяд-
лым охотником или рыбаком.
Воспитывая сына и дочь, я вспо-

минаю свое детство. В наше вре-
мя были велосипеды, мячи, игры во 
дворе, в их – телевизоры и компью-
теры. Мы стараемся, чтобы наши 
дети до поры до времени ими не 
интересовались. Хотя и у жены и у 
меня есть свой компьютер, дети к 
ним не подходят. Я считаю, пусть 
они лучше катаются на велосипеде, 
пинают мячик во дворе и катают ко-
ляску, а мы рядышком постоим и за 
ними посмотрим. 

- Вы считаете себя оптими-
стом?

- Однозначно да. Пессимист в на-
шем мире просто не выживет. Я 
считаю, что человек, который хо-
чет стать в чем-то успешным, про-
сто обязан быть оптимистом. Плюс 
ко всему: всегда должен знать, чего 
он хочет и к чему должен стремить-
ся в этой жизни.

- Есть ли у Вас жизненный де-
виз?

- Его можно выразить одним сло-
вом  - «Прорвемся!»

Беседовала Светлана Воронова

Èìåííî òàêîé ôîðìóëîé óñïåõà ïîäåëèëñÿ ñ íàìè ñåãîäíÿøíèé 
ãîñòü íîìåðà, çàìåñòèòåëü íà÷àëüíèêà öåõà №1 Àíäðåé Òðèáóñ.

Â ïîðó êàïðåìîíòà ýòî, íàâåðíîå, ñàìûé íåóëîâèìûé ñîáåñåäíèê, 
êîòîðîãî ìîæíî ñåáå ïðåäñòàâèòü. È õîòÿ äåë ó çàìåñòèòåëÿ íà÷àëü-
íèêà öåõà íåâïðîâîðîò, ïàðó ìèíóò ñâîåãî âðåìåíè äëÿ èíòåðâüþ îí 
âñå æå óäåëèë.

Èòàê… Âðåìÿ âñòðå÷è – óòðî. Ìåñòî âñòðå÷è - 301-é ðåàêòîð ËÊ, òåìà 
áåñåäû - îáî âñåì ïîíåìíîãó: î æèçíè, ðàáîòå, ñåìüå... 

НАЗАР АУДАРЫҢЫЗДАР!

ҚР Экологиялық кодексінің 57-ба-
бына сəйкес «Павлодар мұнайхимия 
зауыты» АҚ 2011 жылғы 20 шілдеде 
сағат 11.00-де Павлодар қаласы, 
Химкомбинат  көшес і ,  1 ,  зау -
ыт басқармасы ғимаратының акт 
залы мекенжайында «ПМХЗ» АҚ 
жаңарту» Техникалық-экономика-
лық негіздемеге қатысты қорша-ған 
ортаға əсер етуді алдын ала бағалау 
(ҚОƏАБ) материалдары бойынша 
қоғамдық тыңдаулар өткізілетіні 
туралы хабарлайды. 

ҚОƏАБ материалдарымен Пав-
лодар қаласы, Крупская көшесі, 71Б, 
308-офис мекенжайы бойынша та-
нысуға болады. Анықтама телефон-
дары: 8 (7182) 396456, 510788. Элек-
трондық пошта: ecologcentr@mail.
ru».

ВНИМАНИЕ!

В соответствии со ст. 57 Эко-
логического кодекса РК АО «Павло-
дарский нефтехимический завод» 
сообщает,  что 20 июля 2011 г. в 
11.00  часов, по адресу: г. Павлодар, 
ул. Химкомбинатовская, 1, в акто-
вом зале здания заводоуправления, 
будут проводиться общественные 
слушания по материалам предва-
рительной оценки воздействия на 
окружающую среду (ПредОВОС) к 
Технико-экономическому обоснова-
нию «Модернизация АО «ПНХЗ». 
С материалами ПредОВОС можно 

ознакомиться по адресу: г. Павло-
дар, ул. Крупской, 71Б, офис 308. Те-
лефоны для справок: 8 (7182) 396456, 
510788. E-mail: ecologcentr@mail.ru». 

 В рамках online-конференции  
премьер-министр страны Карим Ма-
симов особенно подчеркнул, что во-
проса о создании единой валюты в 
рамках таможенного союза не стоит.

«Я об этом говорил публично, что 
вопрос о единой валюте в рамках 
Таможенного союза не стоит. Наци-
ональный банк остается отдельно и 
валюта в Казахстане остается наша 
национальная, это наша конкурент-
ная возможность», - заявил премьер.

«Я буквально два дня назад вер-
нулся из Москвы, где у нас проходи-
ла встреча... связанная с развитием 
Таможенного союза. Я хотел бы по-
вторить, Казахстан останется поли-
тически независимым государством. 
Второй вопрос - это вопрос языка, 
он очень чувствительный, государ-
ственным языком Казахстана будет 
казахский язык. Третий вопрос: выи-
грывает ли экономика Казахстана от 
создания Таможенного союза? Од-
нозначно хочу сказать, что выигры-
вает», - добавил Масимов.

ZAKON.KZ 
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Íà íàøåì çàâîäå, íåñìîòðÿ íà äîæäëèâîå 
ëåòî, íà÷àëàñü íàñòîÿùàÿ æàðêàÿ ïîðà – êà-
ïèòàëüíûé ðåìîíò. Â ýòîì íîìåðå ìû îòïðàâ-
ëÿåìñÿ íà ôîòîýêñêóðñèþ ïî ãîðÿ÷èì òî÷êàì 
êàïðåìîíòà-2011. 

ÌÅÒÀÌÎÐÔÎÇÛ ÍÀ ËÊ

Капитальный ремонт на ЛК в самом разгаре. 
Здесь можно увидеть работу как наших заводчан, 
так и подрядчиков.

- На ПНХЗ в капитальный ремонт мы трудимся 
уже седьмой год подряд, - рассказывает началь-
ник участка шымкентской организации «РМУ» 
Ельнар Жаксыбаев. - Этим летом на завод прие-
хали 147 наших специалистов  под руководством 
главного инженера Акберды Оналбекова. 
В помощь павлодарцам с юга республики при-

были 20 сварщиков, 3 крановщика, 2 электрика и 
более 100 монтажников. 
В этом году, по словам Ельнара Жаксыбаева, 

объем работы для подрядчиков ничуть не умень-
шился.

- Во-первых, нужно заменить 10 тарелок в колон-
не 104, - перечисляет начальник участка, - затем 
выполнить ремонт печей 101, 102, 203,301. Сей-
час полным ходом идет подготовка к диагностике 
реактора Р-301. Необходимо демонтировать и за-
менить на новую рефлюксную емкость Е-410. В це-
лом, в этом году мы выполняем обычные работы, 
которые проводятся каждый год: ремонт теплооб-
менников, ремонт колонн на всех установках и ог-
невые работы по проекту замены трубопровода. 
Каждое лето мы себя чувствуем, как дома: работа 
привычная и люди все знакомые. Заводчане все 
такие же добропорядочные и отзывчивые.
Третий год участвует в капремонте на ПНХЗ и 

ТОО «Нефтестроймонтаж». Заместитель дирек-
тора этой организации Валерий Науменко также 
поделился с нами впечатлениями о своей работе 
на нашем заводе:

- Мы делаем все, что от нас требуется. Наша за-
дача – это, в первую очередь, качественный ре-
монт футеровочного покрытия печей П-101 ком-
плекса ЛК-6у. В капитальный ремонт 2011 года 
объемы работ для нас увеличились. В этом году 
мы привезли 134 специалиста: футеровщиков и 
слесарей-монтажников. А на следующий год объ-
ем будет еще больше. Будем стараться.

ÇÀÌÅÍÀ ÃÀÇÎÕÎÄÀ ÍÀ ÊÒ

- Одна из самых объемных работ капремон-
та 2011 года –  замена газохода печей секции 001 
и 100 на КТ-1, - комментирует  начальник перво-
го участка цеха №15 Сергей Щипицын. – Подгото-
вительные работы мы начали еще зимой. Вместе 
с цехом №10 изготовили обечайки для нового га-
зохода и нержавеющие линзовые компенсаторы. 
На монтажной площадке цеха №3 в районе печ-
ного блока специалисты цеха №15 из этих дета-
лей собирали газоход по секциям. После этого 
12-й цех произвел тепловую изоляцию. С начала 
капремонта мы демонтируем старые секции газо-
хода, которые в последствии заменим на новые. 
Таким образом, за время нынешнего капитально-
го ремонта нам предстоит заменить 56 метров га-
зохода.
Работы по замене газохода на КТ ведутся в две 

смены под руководством опытных бригадиров  
Дмитрия Бресского и Валерия Жиброва. Здесь 
трудится 8 человек в первую смену и пять - во вто-
рую. Так как в ночную смену работать темно, в это 
время монтажники «режут» газоход и подготавли-
вают его участки к демонтажу, а первая смена ра-
бочих занимается непосредственно демонтажом 
и монтажом.
Основная сложность, по словам начальни-

ка участка, состоит в том, что газоход изготовлен 
из нержавеющей стали и «обычный резак» его не 

берет. Для того чтобы вырезать секции газохода, 
специалистам цеха №15 приходится прибегать к 
помощи сварочного аппарата.
Работа на высоте - довольно опасная, - отмеча-

ет Сергей Щипицын, но нам, монтажникам, к это-
му не привыкать. Работу мы должны закончить по 
графику, что и планируем сделать.

«ÊÀÇÒÅÏËÎÑÏÅÖÑÒÐÎÉ» ÍÀ ÊÒ

Бригадир футеровщиков ТОО «Казтеплоспец-
строй»  Владимир Гладычев сообщает: 

- Мы занимаемся ремонтом дымовой трубы на 
комплексе КТ-1, выполняем плановый ремонт фу-
теровки, сейчас по плану у нас третий и четвер-
тый пояс трубы. Сначала проведем обрушение 
старой футеровки, затем заменим ее на новую. В 
капитальном ремонте дымовой трубы КТ участву-
ют 10 специалистов из нашей организации. Около 
10 человек работают на установке производства 
серы и 15 человек производят антикоррозийную 
защиту топливно-сырьевых парков. 
На вопрос, что самое трудное для вас на сегод-

няшний день, собеседник отвечает:
- Самое трудное – себя пересилить. Наши люди 

давно работают на высоте, но учитывая, что вы-
сота дымовой трубы на КТ - 125 метров, некото-
рый страх все равно присутствует. И побороть его 
каждый раз приятно. 

«ÀÒÒÈÊ-ÑÒÐÎÉ» ÍÀ ÓÏÑ

- Наша организация в данный момент проводит 
капремонт на установке производства серы, - рас-
сказывает начальник участка павлодарского ТОО 
«Аттик-Строй» Виктор Иванович Дорошкин. – На 
заводе в период капремонта трудится 20 наших 
специалистов: монтажники, сварщики и газорезчи-
ки, а также ИТРовцы. Наша задача  на сегодняш-
ний день – провести реконструкцию трубопрово-
да, демонтировать старые пучки и холодильники. 
Идет замена кровли резервуара позиции АЕ-2.
Планируем все работы закончить в срок. Ду-

маю, что это для нас не составит особого труда, 
так как у нас работают профессионалы.

«ÑÒÀËÜÌÎÍÒÀÆ» ÍÀ ÓÏÁ

На установке производства битума, как пояс-
нил представитель ТОО «Стальмонтаж» Вита-
лий Богдана, необходимо произвести демонтаж-
монтаж газохода и конвективной части печи П-1, 
которые изготовили специалисты цеха №10 и 15.  
Над этим в капитальный ремонт работает 40 под-
рядчиков из «Стальмонтажа». На данный момент 
они подготавливают к монтажу газоходы и конвек-
цию печи.

ÍÀ ÐÌÁ ÊÈÏÈÒ ÐÀÁÎÒÀ

Ремонтно-механическая база нашего завода – 
один из оплотов капитального ремонта. По всей 
ее территории можно увидеть множество запча-
стей, деталей, арматуры, трубных пучков и холо-
дильников. Каждый слесарь цеха №10 занят сво-
им делом.

- Сейчас мы занимаемся ремонтом запорной 
арматуры, проводим текущий и капитальный ре-
монт вентиляции и ГПН, – рассказывает началь-
ник участка по ремонту запорной арматуры ГПН 
Виктор Кабанов. - Где-то 1300 штук запорной ар-
матуры всех диаметров, начиная от 400 и закан-
чивая 50. Здесь работают заводчане из цеха №10. 
Плюс ко всему на время капремонта привлечены  
специалисты из цехов №1, 2, 3, 4.

В объективе – капремонт 2011В объективе – капремонт 2011
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Â ÐÅÌÎÍÒÅ ÏÅÐÂÛÉ ÍÅÔÒßÍÎÉ

Не менее интересная точка обзора капремонта 
2011 -  с высоты первого нефтяного резервуара. 
Этим летом заводчанам в тандеме с подрядчика-
ми предстоит его обновить.

- Наши резервуары не ремонтировались и ни 
разу не чистились с 1978 года, - рассказывает ме-
ханик резервуарного парка нефти и готовых про-
дуктов Денис Мелешко. - В этом году, начиная с 
19 мая, первый нефтяной резервуар наконец-
то сдали в ремонт. Сначала его почистили и де-
монтировали крышу. Оказалось, что днище тоже 
нуждается в ремонте. Мы обнаружили обширные 
следы язвенной коррозии по всей ею площади. 
Пришлось и днище вырезать. Сейчас мы восста-
навливаем гидрофобный грунт на дне резервуа-
ра, выравниваем его. После того как при помощи 
натянутой струны убедимся, что дно достаточно 
ровное, будем загружать туда металл. 
Для того чтобы резервуар был как новенький, 

понадобится немалый объем материала, ведь 
площадь первого нефтяного составляет 2800 ква-
дратных метров, а его диаметр 60,7 метров. По 
словам Дениса Мелешко, только на восстанов-
ление днища резервуара уйдет порядка 40 тонн 
металла, а новая крыша будет весить около 175 
тонн. 

Объемы работ достаточно велики, поэтому к 
ремонту заводского нефтяного гиганта подклю-
чили подрядчиков из Шымкента. На сегодняшний 
день на резервуаре работает всего восемь чело-
век, но к концу капремонта, сюда перейдет око-
ло 40 сварщиков и монтажников «РМУ», которые 
освободятся после капитального ремонта на ком-
плексе ЛК.

Светлана Воронова

Ìîäåðíèçàöèÿ íàøåãî çàâîäà â ïåðâóþ 
î÷åðåäü êîñíóëàñü ñâÿçè. Â ýòîì ãîäó ïðåä-
ïðèÿòèå çàêóïèëî íîâóþ ñîâðåìåííóþ ñè-
ñòåìó òåëåêîììóíèêàöèé ñ ðàñøèðåííûìè 
âîçìîæíîñòÿìè. Ïîäðîáíåå îá ýòîì ðàññêà-
çûâàåò íà÷àëüíèê öåõà №14 Ñåðãåé Ìóðà-
âüåâ.

-  Сергей Владимирович, расскажите, пожа-
луйста, как давно начались работы по уста-
новке новой АТС? Для чего это было необхо-
димо?

- В мае прошлого года из управляющей компа-
нии «КазМунайГаз» пришло задание на разра-
ботку технических условий по замене телекомму-
никационного оборудования. На эти цели наше 
предприятие выделило из бюджета порядка 230 
млн. тенге. И начиная с прошлого года совместно с 
алматинской компанией ТОО «НьюТек Дистрибъ-
юшн», которая специализируется на установке 
оборудования телекоммуникаций и информаци-
онных систем, мы готовили техническое задание 
для приобретения новой АТС.  

Мы хотели создать систему корпоративной 
телефонной сети, которая бы в себя включала 
функции оповещения, цифровой конференцсвя-
зи (возможность проведения селекторного со-
вещания), стандартной аналоговой телефонии, 
IP-телефонии (связи по цифровому Интернет-
протоколу), также возможность подключения со-
временных системных цифровых аппаратов и 
оборудования громкоговорящей связи.

Нужно отметить, что до этого заводская АТС 
подсоединялась к сетям телекоммуникации об-
щего пользования (СТОП) и использовалась толь-
ко для телефонной связи. У нее не было даже воз-
можности цифрового определения номера.
Этим летом мы закупили новое телекоммуни-

кационное оборудование американской компании 
AVAYА, установили и начали его обкатку.

- В чем же отличия новой АТС фирмы AVAYA 
от старой DRX-4?

- Телефонные аппараты остались прежними, а 
вот подход к коммуникациям на заводе стал более 
системным. Раньше у нас работало множество 
разных станций, подстанций и концентраторов, 
которые между собой никоим образом не взаи-
модействовали и ничего не фиксировали. Теперь 
вместо разбросанных по всему предприятию ло-
кальных систем мы имеем одну единую, включаю-
щую в себя и оповещение, и телефонную связь.
И если раньше на предприятии была всего одна 

станция, установленная в цехе связи, то теперь 
у нас фактически целых 5 АТС, объединенных в 
одну телекоммуникационную систему.

Причем прежняя цифровая АТС DRX-4 имела 
всего 1000 номеров. Сейчас у нас есть основная 
станция на 1200 номеров с возможностью расши-
рения еще на 400. Кроме основной, есть еще вы-
носные АТС на 200, 300 и 400 абонентов. Они рас-
положены на УЗК, РМБ, ТСП и в диспетчерском 
пункте завода. Таким образом, на нашем пред-
приятии функционирует 2400 телефонных номе-
ров. При этом есть возможность расширения за-
водской связи до 3000 абонентов. 

- Какие изменения произошли в заводской 
громкоговорящей связи?

- На новой станции AVAYA есть специальные 
платы для подсоединения громкоговорящей свя-
зи. Раньше у нас в операторных стояли обыч-
ные микрофоны. Походишь, нажимаешь кнопоч-
ку, вещаешь, и громкая связь работает. Сейчас же 
нам не нужны никакие микрофоны. Для того что-

бы обеспечить громкую связь, достаточно обыч-
ного телефона. До появления станции AVAYA 
громкая связь на различных установках работала 
только локально. К примеру, у диспетчера завода 
не было возможности громко передать что-либо в 
операторную. Теперь же ситуация в корне изме-
нилась: при помощи нового оборудования AVAYA 
мы можем собрать конференцию из нескольких 
локальных систем (к примеру, операторных раз-
личных установок) и можем дать диспетчеру заво-
да права доступа вещать на любую аудиторию.

- Среди новшеств, которые пришли к нам на 
завод вместе с новым оборудованием, Вы на-
звали IP-телефонию. Какие преимущества она 
предполагает?

- IP-телефония - это по сути подключение по 
локальной сети. В данный момент в кабине-
тах руководителей различных подразделений 
предприятия мы устанавливаем специальное 
оборудование. Аппарат для IP-телефонии – это не 
просто телефон, а целый компьютер: здесь есть 
свой процессор, своя память и телефонная книга. 
Цифровые IP-аппараты достаточно функциональ-

ны. В них есть все: от простого 
определения номера и количе-
ства пропущенных звонков до 
передачи текстовых сообщений.

- Изменятся ли технически с 
появлением новой АТС селек-
торные совещания на нашем 
заводе?

- На данный момент у нас 
установлена отдельная АТС 
«РЕГИОН-120ХТ», созданная 
специально для селекторных 
совещаний. Это маленькая циф-
ровая станция на 72 абонента, 
установленная еще в 2001 году. 
Но в скором времени это обо-

рудование будет не нужно, а 
конференцию можно будет про-
вести с помощью обычного теле-
фонного аппарата. В специаль-
ной компьютерной программе 
новой АТС мы будем задавать 
время конференции и список ее 
участников. Таким образом, ру-

ководитель одним нажатием кнопки сможет вы-
брать тип конференции и послать вызов всем ее 
участникам. 
При этом у абонента необязательно должен 

быть цифровой аппарат. Достаточно самого обыч-
ного телефона. Вызов пойдет от самой станции, а 
нам нужно будет просто снять трубку и слушать. 

- Были ли трудности у цеха связи при пере-
ходе на новую АТС?

- Техническое задание мы готовили порядка 
трех месяцев. Это огромный объем работы, так 
как мы должны были дать поставщику полную 
информацию, начиная от расстояний от каждого 
абонента до станции, заканчивая информацией 
по количеству телефонных аппаратов, их типам и 
сетевым подключениям.

Кроме того, необходимо было подготовить нашу 
линейную часть. После того как подрядчики уста-
новили новую АТС, нам нужно было сделать всю 
основную работу: подключить системы оповеще-
ния и технически подготовить к переходу на новую 
АТС  порядка 1500 абонентов. Необходимо было  
протягивать электрический кабель к каждому або-
нентскому усилителю. В целом специалисты цеха 
связи смонтировали около 5 км кабеля (порядка 
250 метров в день). 
Особая гордость – то, что мы установили источ-

ники бесперебойного питания. Теперь, если вдруг 
произойдет авария на ТЭЦ и завод останется без 
электроэнергии, порядка 5 часов, новая АТС смо-
жет работать автономно. Более того, есть воз-
можность телекоммуникационное оборудование 
подключить к дизельному генератору или друго-
му автономному источнику питания. Ведь состав-
ляя техническое задание, мы учли самые экстрен-
ные ситуации. 
Кроме того, мы создали  новую базу данных: ин-

формацию из базы старой АТС переносили вруч-
ную. Этот процесс очень трудоемкий и требу-
ет огромной концентрации внимания. Данные по 
каждому абоненту проверяли с особой тщатель-
ностью. 
Нужно отметить, что после всей той работы, ко-

торую мы проделали, предприятие перешло на 
новую АТС практически без обрыва связи. А наши 
специалисты подготовили линейное хозяйство та-
ким образом, что какое-то время и старая и новая 
АТС работали параллельно, а на все переключе-
ние ушло порядка 10 минут.

Беседовала Светлана Воронова

Модернизация связиМодернизация связи
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• ÎÂÅÐÒÀÉÌÎÂÅÐÒÀÉÌ

Äåíü ñòîëèöû, 6 èþëÿ, ïàâëîäàðöû îòìå-
òèëè ñ ó÷åòîì ïðèñòðàñòèé ãîðîæàí âñåõ âîç-
ðàñòîâ è âêóñîâ – îò âûñòàâîê è êîíöåðòîâ äî 
ñïîðòèâíûõ ñîñòÿçàíèé. Ïðàçäíè÷íîå óòðî 
íà÷àëîñü íà Öåíòðàëüíîé íàáåðåæíîé ñ ñî-
ðåâíîâàíèé â Ïðåçèäåíòñêîé ìèëå, êàçàêøà-
êóðåñ, ïëÿæíîì ìèíè-ôóòáîëå, ñòðèòáîëå. 

В независимом турнире по стритболу среди 
мужчин удалось отличиться заводским спортсме-
нам - Максиму Кобзаренко (цех №20), Марату и 
Руслану Суентаевым (цех №4), Рустему Галимо-
ву (цех №18). В играх по стритболу ребята заняли 
первое место, о чем свидетельствует грамота, по-
лученная ими от начальника отдела физической 
культуры и спорта г. Павлодара г-на Р. Каскырба-
ева.

***Стритбол, или уличный баскетбол - увле-
кательная демократичная игра, в которой на 
корте размером в половину баскетбольной пло-
щадки, забивая мяч в одно и то же кольцо, сорев-
нуются две команды. 

СтритпобедаСтритпобеда

Собраться!Собраться!
Ïðîäîëæàþòñÿ èãðû îáëàñòíûõ ñîðåâíî-

âàíèé ïî áîëüøîìó ôóòáîëó, â êîòîðûõ ó÷à-
ñòâóåò è çàâîäñêàÿ êîìàíäà.

Стартовавшие в апреле футбольные баталии 
среди 12 команд области, к сожалению, не при-
несли пока заводским спортсменам должного 
удовлетворения. Этот сезон команда ПНХЗ нача-
ла с серии проигрышей. Уступив командам «НАР-
ДОС», «Энергетик» (Экибастуз), ЛМЦ (Алюми-
ниевый завод) и ДЮСШ (Павлодар), заводские 
игроки почти упали духом. Но со сменой тренер-
ского состава у команды появилась надежда вы-
ровнять свои позиции на поле. Недавние резуль-
таты - победа над «Алюминщиком» со счетом 
4:2 и «ничья», добытая 10 июля на выезде с ко-
мандой «Аксу» -  3:3. Основная часть игр перво-
го круга п рошла, впереди остались две игры на 
своем поле в Павлодаре - с ДЮСШ  (Экибастуз) 
и поединок с командой «Арман». Во втором кру-
ге футбольных матчей «Нефтяник» продолжит 
борьбу с командами «НАРДОС», «Трактор», ЛМЦ, 
«Алюминщик», «Энергетик» (Экибастуз), «Аксу-
ский ферросплавный завод», ДЮСШ  (Экибастуз), 
«Арман», ДЮСШ (Павлодар). Задача «Нефтя-
ника» на ближайшие игры - сконцентрироваться, 
поднять боевой дух, победить соперников и подо-
браться к тройке лидеров.

Анна Гронская

Ìèíîâàëà ïîëîâèíà ëåòà, è îñòàëîñü íå òàê 
ìíîãî âðåìåíè, ÷òîáû íà íåñêîëüêî äíåé âû-
ðâàòüñÿ íà îòäûõ, íà ïðèðîäó, ê ðåêå, îçåðó, 
â ãîðû. Ìû ïîãîâîðèëè ñ òåìè, êîìó óäàëîñü, 
ïðåîäîëåâ ðàáî÷óþ ñóåòó, «ñáåæàòü» ïîáëè-
æå ê ïðèðîäå, íà òðè äíÿ â Áàÿíàóë. Êàê òàì 
â ýòîì ãîäó, ðàññêàçûâàþò Òàòüÿíà Ðåìèçîâà 
(öåõ №35) è Íóðèÿ Åðíàçàðîâà (öåõ №21).

Татьяне пришлось немного потрудиться перед 
поездкой: не так просто было уговорить и соблаз-
нить своих заводских приятельниц на совместный 
отдых в Баянауле. Когда ей это удалось, компания 
из пяти заводчанок двинула с 6 по 8 июля в дом 
отдыха «Султан». В итоге, никто из «туристок» ни 
капельки не пожалел, что два дня веселой компа-
нией они посвятили отдыху.

Татьяна Ремизова (цех №35) рассказывает:
 - Пришлось быть самой организатором и ги-

дом в одном лице. Но я ни о чем не жалею. Уже 
шестой год подряд бываю в Баянауле. Выбираю 
это место, потому что оно доступнее всего – бли-
же и по красоте ничем не уступает раскрученно-
му Боровому. Остановились в «Султане», потому 
что, по моему мнению, территория этого дома от-
дыха очень ухоженная, красивая. На этот раз ре-
шили отдыхать не в корпусе, как обычно, а в до-
миках. Заказали два домика. Поехали впятером: 
Я, Нурия Ерназарова (цех №21), Гульсара Абето-
ва (цех №67), Галина Заяц (цех №35), Екатерина 
Черных (цех №2). В одном домике на троих было 

полнить всю намеченную программу: купались в 
Жасыбае, загорали, ходили на ягодные поля. По-
клевали земляники, не очень утомляясь ее сбо-
ром. Ходили, конечно же, в горы. В традиционное 
Ущелье ведьм, на смотровую башню в сторо-
ну базы алюминиевого завода «Кристалл». Надо 
сказать, что все места интересных стоянок по цен-
тральной дороге заново оборудовали. Теперь воз-
ле смотровой башни и около скалы с Письменами 
есть деревянные красивые беседки.
Озеро было прохладноватое, но купаться мож-

но. Так как мы выбрали будни (сделали это спе-
циально, чтобы было больше простора), было не 
так много народа и машин. Много гуляли в окрест-
ностях по горам. Вставали в 6 часов утра, и до за-
втрака, чтобы было нежарко, шли в горы. Больше 
всего в Баянауле меня привлекает именно свежий 
воздух. Каждый раз приезжаешь, и не надышишь-
ся. Хвойный дух такой, что от него и настроение 
улучшается. Отдохнули так хорошо, что дальше 
некуда! Приехали бодрые, загорелые, отдохнув-
шие. И готовы, если представится возможность, 
повторить поездку. 

Нурия Ерназарова, цех №21:
 -  В «Султане» я в первый раз. Понравилось. 

Все рядом, довольно аккуратно. Много продума-
но для детей. Есть ограждение.  Видно, что у базы 
отдыха есть неравнодушный хозяин. Я всегда за 
то, чтобы жить не корпусе, а в домиках, отдельно. 
Все элементарные бытовые условия там соблю-
дены: чисто, порядок, есть электроточка. Здорово, 
что есть веранда.

Большой плюс «Султана» - близость к пляжу: 
перешел через дорогу и – купайся. Хорошо, что 
работает танцплощадка. Важно то, что как бы 
громко ни играла музыка на этой дискотеке, ров-
но в одиннадцать она отключается, и можно спо-
койно отдыхать.
Насчет столовой могут быть разные мнения. Но 

я считаю, что едешь туда и ешь для того, чтобы 
отдыхать, а не для того чтобы просто есть.
Скажу, что все в доме отдыха и в Баяне в яр-

ких красках. От отдыха там получаешь настоящий 
праздник для глаз и души.

Анна Гронская

Праздник для души и глазПраздник для души и глаз

три кровати, холодильник, обогреватель, на окнах 
висели жалюзи. Вполне уютно. К счастью, обогре-
ватель нам не пригодился. 
Домику «принадлежала» также большая веран-

да с большим деревянным столом и двумя боль-
шими скамейками. Рядом с домиком умывальни-
ки с санузлами и душевые. Все в кафеле. 
Понравилось и питание, мы даже в столовой 

оставили благодарность. Конечно, уровень не ре-
сторанный, но кормят вполне прилично. Голодны-
ми, по крайне мере, никто из нас не оставался. В 
столовой чисто и уютно.

Если в «Султан» поедет молодежь, думаю, что 
и им будет нескучно: прямо на территории дома 
отдыха есть танцплощадка с вечерней дискоте-
кой. 
Очень повезло нам с погодой. Все два дня были 

жаркими и солнечными, поэтому мы успели вы-


